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Roma, 12 novembre 2007    
 
 
On. Sottosegretario di Stato 
Marco VERZASCHI 
 
Ministero Difesa 
Gabinetto del Ministro 
Palazzo “Baracchini” 
Via XX Settembre, 8 
00187 ROMA 

 
 

On.le Sottosegretario, 
 
 nelle riunioni che si sono tenute presso il Gabinetto del Ministro abbiamo avuto modo di 
verificare la Sua disponibilità rispetto a tutte le problematiche della “Vertenza Difesa” e che il 
Suo impegno politico con la firma del memorandum d’intesa del 3 luglio 2007 si è concretizzato 
con la calendarizzazione di incontri con le Organizzazioni sindacali su temi specifici. 
 

Questa Organizzazione sindacale nel rinnovarLe le richieste già sottoposte alla Sua 
attenzione, riguardanti la problematica delle T.O.O. dei Poli di mantenimento dell’Esercito e 
l’attività del C.A.I.D. e confidando nella Sua consueta disponibilità al confronto con le parti 
sociali, Le rinnova una ulteriore richiesta di informazioni. 

 
Abbiamo avuto modo di verificare che di quanto proposto per la legge finanziaria 2008: 

• Finanziamento annuo per tre anni di 20 milioni di € per il rilancio dell’area tecnico 
industriale della Difesa, di cui per l’anno 2008, 8 milioni di € per l’arsenale di Taranto; 

• Deroga al limite del 20% del turn over per l’area industriale della Difesa; 
• Ripristino dell’indennità di trasferta per il personale civile; 
• Proposta di uno stanziamento ad hoc per il passaggio del personale dipendente dall’ex 

area A all’ex area B; 
• Stabilizzazione del finanziamento per le missioni all’estero di 10 milioni di € ad 

integrazione del FUA; 
• Stabilizzazione del personale civile con rapporto di lavoro temporaneo, 

è presente nel disegno di legge, il solo rifinanziamento, per un importo di20 milioni di €, del 
Fondo previsto dalla legge finanziaria 2007 per interventi infrastrutturali su arsenali e 
stabilimenti militari, di cui 8 milioni di € destinati all’arsenale di Taranto. 
 

Tale risultato non fa che aumentare lo stato di disagio e malessere del personale civile 
che con responsabilità e professionalità, continua ad esempio, a lavorare accanto al personale 
militare in missione, ma in una situazione decisamente discriminante, a parità di condizioni 
lavorative il personale civile non percepisce l’indennità di trasferta.  

 
Peraltro nell’ultima riunione al Gabinetto del Ministro, avendo previsto il disegno di 

legge finanziaria una riduzione dei costi della giustizia militare, mediante la riduzione dei 
tribunali militari e la soppressione delle sedi distaccate della Corte d’Appello, riduzione 
organico magistrati militari e personale civile delle cancellerie e segreterie, Le facemmo 



presente come da vari Enti della giustizia militare erano giunte critiche rispetto alla paventata 
riduzione dei costi e come nella norma non veniva menzionato il personale civile 
amministrativo che opera negli Enti della giustizia militare. 

 
Ribadiamo la nostra richiesta di incontro relativamente a tutti i processi di 

riorganizzazione che il Ministero della Difesa sta attualmente subendo, non ultima la 
riorganizzazione della sanità Militare che nonostante accordi precedentemente presi 
(protocollo d’intesa del 6.12.2006), prosegue senza alcun confronto con le Organizzazioni 
sindacali. 

 
Per i Poli di mantenimento le problematiche sono a Lei note, vanno dalle visite del 

C.A.I.D. all’approvazione delle T.O.O., anche per questo Lei si era assunto l’impegno ad 
informare le parti sociali. 

 
Rispetto poi alla questione Agenzia Industria Difesa, dopo il conferimento dell‘incarico di 

Direttore dell’Agenzia al Dott. Gorelli, siamo ancora in attesa di una convocazione specifica. 
 
La mancanza di riscontri ed informazioni, unita al profondo malessere e mancanza di 

prospettive da parte del personale civile operante in strutture soggette a riorganizzazioni, 
porterà questa organizzazione a predisporre iniziative di lotta così come già annunciato nella 
precedente richiesta del 23.10.2007, a cui attendiamo ancora risposta. 

 
Certi di un Suo cortese urgente riscontro Le porgiamo distinti saluti 

 
 

FP CGIL DIFESA 
Noemi Manca 

 


